
 
 
 
An alle Mitglieder 
des Ortsvereins Hirzweiler 
 
 
                                                 Hirzweiler, 3. Oktober 2021 
 
 

Protokoll der Vorstandssitzung am Dienstag, dem 28. September 2021  
in der Dorfwaldhalle 

 
 
TOP 1: Begrüßung und Eröffnung 
 
Die Vorsitzende Anja Groß eröffnet gegen 19:05 Uhr die Vorstandssitzung und begrüßt die 
anwesenden Vorstandsmitglieder.  
Regine Gesellchen und Martin Lemens nehmen nicht teil. 
Gerda und Günter Wagner werden als weitere anwesende Mitglieder begrüßt. 
 
 
TOP 2: Berichte aus dem  
 
Bericht aus Gemeinde- und Ortsrat: Ralf Fischer 
 
Ortsrat: 
 
Der Hallenanstrich ist fertiggestellt; die Gemeindearbeiter haben gute Arbeit geleistet. Lei-
der mussten aber schon erste Verschmutzungen festgestellt werden. 
 
Voraussichtlich gegen Ende des Jahres soll mit der Renovierung der Herrenumkleide-
räume und der Duschen begonnen werden. Hierfür sind 70.000 € vorgesehen. 
 
Für die E-Bike-Ladestation ist eine Förderung seitens des Landes in Höhe von 40 % vor-
gesehen. 
 
Zur Erarbeitung eines Starkregenkonzepts fand vor wenigen Wochen eine Begehung mit 
Experten statt. Die Lösungsvorschläge sollen später in einer Bürgerversammlung vorge-
stellt werden. Als kritisch wird dabei die möglicherweise geplante Bebauung des Sportplat-
zes angesehen. 
 
Die Dorfwaldstraße wird demnächst ausgebessert. Zur Auswahl standen 2 Straßen, wobei 
man sich für die vorgenannte entschieden hat. Kritisiert wurde auch die bereits vor einigen 
Wochen erfolgte Aufstellung mehrerer Warnbaken an Beschädigungen am Straßenkörper, 
ohne dass irgendwelche Arbeiten erledigt wurden. 
 
Der Seniorentag 2021 wurde zunächst abgesagt. Er soll möglicherweise im Frühjahr 2022 
nachgeholt werden. 
 
Der Termin für die Beantragung der Glasfaseranschlüsse wurde bis zum 16.Oktober ver-
längert. Allgemein sieht es in Hirzweiler hinsichtlich der Anzahl der Anträge recht gut aus; 
im Gegensatz zu anderen Ortsteilen in der Gemeinde. 



Die Probleme bei der Zustellung des Gemeindenachrichtenblattes in einem Zustellbezirk 
bestehen nach wie vor. Nach Meinung des Vorstandsmitgliedes Joachim Fuchs muss der 
Bürgermeister sich darum kümmern, da die Gemeinde die Zeitung auch bezahlt. 
Erwin Schütz berichtete von einem Gespräch mit dem bisherigen Zusteller. Nach Gene-
sung dessen Frau soll die Zustellung bis Mitte Oktober von diesen wieder aufgenommen 
werden. 
 
Die Spielgeräte zur Ergänzung des vorhandenen Bestandes sind bestellt und werden etwa 
5.000 € kosten. Um die Spielgeräte langlebiger nutzen zu können, wurden ausschließlich 
solche aus Metall gekauft. Nach Aufstellung der Geräte soll ein Eröffnungsfest für die Kin-
der organisiert werden, bei dem ihnen auch ein kleiner Imbiss (Würstchen) gereicht wer-
den soll. 
 
Die Dorfbücherei wird voraussichtlich noch in diesem Jahr in das ehemalige Gasthaus 
Schöneberger verlegt. Der Hausmeister wird die noch erforderlichen Vorarbeiten erbrin-
gen. 
 
Hinsichtlich des geplanten Feuerwehrgerätehauses gilt der bekannte Satz: "Nichts Ge-
naues weiß man nicht". Der Ortsvorsteher erläutert mehrere Optionen, wobei die Zweifel 
an der Realisierung überwiegen. 
 
Gemeinderat: 
 
Für das geplante Wertstoffzentrum wird es einen Zuschuss des EVS geben. 
 
Für das Projekt "Sicheres Illingen" wird der Ordnungsdienst aufgestockt. Verschmutzun-
gen, sowie Sachbeschädigungen halten sich in Hirzweiler im Gegensatz zu anderen Orts-
teilen in Grenzen 
 
Im Rahmen des kommunalen Finanzausgleiches wird Illingen ca. 200.000 € weniger erhal-
ten, der Landkreis 3,5 Millionen weniger. 
 
Im Kindergarten besteht großer Sanierungsbedarf. Der Finanzbedarf beläuft sich auf ca. 
326.000 €, von denen die Kirchengemeinde 25 % erbringen muss. Der Rest ist vom Kin-
dergarten (Kita gGmbH) selbst zu erbringen, die Gemeinde wird davon 20 % übernehmen. 
 
 
TOP 3: Nachbetrachtung zur Bundestagswahl 
 
Mit dem Ergebnis der SPD sind wir hoch zufrieden. Die Beteiligung bei den Zweitstimmen 
lag bei 87,43 %. 
 
 
TOP 4: Ehrungen 2020 und 2021  
 
Man entscheidet sich, die weitere Corona-Entwicklung abzuwarten. Bei günstigem Verlauf 
ist ein Frühstück für die Mitglieder in der Dorfwaldhalle vorgesehen. Gefertigt wird dieses 
voraussichtlich von Irmgard Bodo, der früheren Wirtin im Sportlerheim. Mögliche Termine 
sind die Sonntage 13. oder 20. Februar 2022. Die Landesvorsitzende soll hierzu ebenfalls 
eingeladen werden. 
 
 
 
 



TOP 5: 100-jähriges Jubiläum SPD Hirzweiler 2023 
 
Konkrete Beschlüsse bezüglich der Durchführung wurden noch nicht gefasst. Es soll, so 
die Meinung aller, ein "mittelgroßes" Fest werden. Zunächst werden wir eine Gedanken-
sammlung durchführen. Hierzu soll das Thema künftig auch bei jeder Vorstandssitzung er-
örtert werden. 
 
TOP 6: Verschiedenes 
 
Ortsvorsteher Ralf Fischer spricht noch einmal das geplante Partnerschaftsfest mit unse-
ren Freunden aus Walschbronn an und erläutert erneut den geplanten Ablauf (siehe auch 
Protokoll zur Mitgliederversammlung vom 23.8.2021). 
 
Die Entfernung der Wahlplakate übernehmen Michael Kraemer und Günter Wagner. 
 
TOP 7: Termin nächste Vorstandssitzung 
 
Die nächste Vorstandssitzung findet am Dienstag, dem 23. November 2021 um 19:00 Uhr 
in der Dorfwaldhalle statt. 
 
 
Gegen 20:50 Uhr beendet die Vorsitzende die Vorstandssitzung, bedankt sich für die Teil-
nahme und die zahlreichen Redebeiträge. 
 
Für die Richtigkeit des Protokolls: Erwin Schütz 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
. 
 
 


